Ackermann-Gemeinde, Heßstraße 24, 80799 München



In tiefer Trauer teilen wir mit, dass

Frau Marie Anna Steffke

geboren am 20. Juli 1931 in Stachenwald, Kreis Neutitschein am 11. Mai 2022 verstorben ist.

Mit Frau Marie Anna Steffke ist eine Persönlichkeit von uns gegangen, die sich stets für die Versöhnung und Freundschaft von Deutschen und Tschechen eingesetzt hat. Sie wuchs in Stachenwald, Kreis Neutitschein mit vier jüngeren Brüdern auf dem Bauernhof ihrer Eltern auf. Nach Zwangsarbeit und Ungewissheit wurde die ganze Familie im Mai 1946 vertrieben. Nach schweren Jahren als Magd auf einem Bauernhof vollendete sie ihre Schulbildung als Meister in Ländlicher Hauswirtschaft.

Bald darauf lernte sie die Ackermann-Gemeinde kennen und gründete auf Vorschlag von Pater Paulus Sladek den Arbeitskreis Landjugend. Als Vorsitzende gab sie den entwurzelten Jugendlichen eine neue Beheimatung und vermittelte in ungezählten Lehrgängen und Werkwochen kulturelles Wissen und politische Bildung.

Getreu nach dem Motto der Ackermann-Gemeinde "Ich ergreife das Kreuz und den Pflug und bin bereit, treu zu wirken auf Gottes Ackerfeld" engagierte sie sich in der Ackermann-Gemeinde in der Erzdiözese München und Freising, im Bundesvorstand und als stellvertretende Bundesvorsitzende. In dieser Funktion organisierte sie Reisen und Begegnungen und blieb damit weiterhin ihrer Heimat verbunden.

Für ihren vielfältigen Einsatz erhielt sie 1982 das Bundesverdienstkreuz am Bande, für ihre Mitarbeit im Verein Alte Heimat Kuhländchen wurde ihr die Ehren- und Dankurkunde verliehen, für ihren Einsatz bei der Trachten- und Volkstanzpflege würdigte sie der Landschaftsrat des Kuhländchens mit der großen Verdienstmedaille.

Die Ackermann-Gemeinde ehrte sie im Jahr 2001 für ihr herausragendes Engagement und für ihre vielfältige Unterstützung mit der Verleihung der Goldenen Ehrennadel.

In großer Dankbarkeit blicken wir auf ihre treue Freundschaft und den jahrzehntelangen gemeinsamen Weg zurück und werden sie in liebevoller Erinnerung behalten.

Die Trauerfeier für Frau Steffke hat im Familienkreis stattgefunden. Ihre letzte Ruhrstätte ist auf dem Großen Friedhof in Hof, Grabfeld III, Grab Nr. 75 (Familiengrab Schmuch).

Möge der Herr ihr alles Gute vergelten, das sie in ihrem Erdenleben getan hat. Wir gedenken ihrer im Gebet.

Martin Kastler MdEP a.D. Bundesvorsitzender

Msgr. Dieter Olbrich Geistlicher Beirat

Marie Smolková Büroleitung

An Stelle von Blumen und Kränzen wird im Sinne des Verstorbenen um eine Kranzablösespende zugunsten der Versöhnungs- und Begegnungsarbeit der Ackermann-Gemeinde e.V. gebeten. (IBAN: DE94 7509 0300 0002 1417 44; BIC: GENODEF1M05, bei der Liga-Bank eG).